# El Govern da otros 630.000 euros a la Fundación Kovacs de medicina alternativa

► Los justifica para pagar la atención a pacientes derivados este año ► Entre 2012 y 2015 el Ejecutivo balear habrá abonado a Kovacs más de 3 millones

#### VIRGINIA EZA PALMA

■ El Govern aprobó ayer destinar a la Fundación Kovacs de medicina alternativa 632,050 euros para abonar los gastos por la derivación de pacientes de atención primaria entre octubre de 2012 y septiembre de 2013, según explicó la por-tavoz del Ejecutivo, Nuria Riera. Estos 632.050 euros se añaden así a 1.300.000 euros para 2014 y 2015 que aprobó el Govern el pasado mes de septiembre (con cargo a los presupuestos de la Comunidad de 2013, 2014 y 2015) y los 100.000 euros de subvención directa que acordó el pasado mes de agosto para financiar el mantenimiento de la Red Balear de Investigadores en Enfermedades de la Espalda, de la citada entidad.

Sumando estas cantidades a 1.100.000 euros que recibió en 2012, entre ese año (primer ano completo en el que gobernó el Ejecutivo de José Ramón Bauzá) y 2015 (último año de legislatura) la polémica Fundación del doctor Francisco Kovacs habrá recibido 3.132.000 euros de las arcas autonómicas. La Fundación tiene como presidente de honor al Reyy el president del Govern, José Ramón Bauzá, es miembro de su patronato.

Desde el Ibsalut se insistió en que los 630.050 euros aprobados ayer son para cubrir los gastos generados por la derivación de pacientes de la sanidad pública sobre todo durante este año y ya estaban previstos presupuestariamente. Precisó que a finales del pasado año expiró el contrato del Ibsalut con la Fundación Kovacs, pero se han seguido derivando pacientes de la sanidad pública de tal modo que se trata de un reconocimiento de deuda por los gastos generados a partir de las facturas justi-

Nuria Riera recordó que la Fundación Kovacs recibe ayudas del Govern desde 2001, con el PP y con el Pacto

La Comisión Nacional de Neurocirugia concluyó en 2002 que el tratamiento que ofrece Kovacs es medicina alternativa

ficativas presentadas por la Fundación

Riera recordó que el Ejecutivo balear ha mantenido las ayudas a la Fundación Kovacs desde 2001, tanto con el PP como con el Pacto de Progreso al frente del Govern, v consideró que se ha demostrado científicamente la eficacia de la neurorreflejoterapia, la técnica que aplica la Fundación Kovacs para el tratamiento de problemas de espalda. En realidad, cuando en 2002 se intentó que la neurorreflejoterapia fuera implantada como prestación por el ministerio de Sanidad, este pidió pronun-ciamiento de la Comisión Nacional de Neurocirugía, que concluyó que esta técnica formaba par-

te de la "medicina alternativa".

Así, estos fondos de las arcas autonómicas públicas destinados a la Fundación Kovacs contrastan con la proposición aprobada por el Parlament el 24 de octubre de 2012, por la que se instaba al Govern a adoptar "las medidas necesarias" para que las tecnologías sanitarias o tratamientos que incluyera la cartera de servicios común del Sistema Nacional de Salud se adoptaran de manera "rigurosa, transparente y con un fundamento científico públicamente accesible, que pueda ser revisado por la comunidad científica y sea consistente con las recomenda-



Francisco Kovacs, presidente de la Fundación Kovacs. MIQUEL MASSUTI



## UN REGALO CON DINERO PÚBLICO

▶ Resulta una falta de respeto intolerable al contribuyente que mientras el Govern ejecuta el mayor recorte que se recuerda al sistema sanitario público, congela el sueldo a médicos, enfermeros y auxiliares, retira 20.000 tarjetas a los immigrantes y reduce las prestaciones de hospitales y centros de salud, aún encuentre fondos millonarios para financiar los caprichos de Kovacs. Los regalos no se hacen con dinero

ciones de la comunidad científica internacional". También contrastan con los recortes que ha sufrido la sanidad pública balear.

Al ser preguntada por estas cuestiones, Riera defendió que los ajustes no han afectado a la prestación de los servicios básicos ni a público. Y la crisis debería, al menos, servir a los gobernantes para aprender esta lección, para extremar el rigor de los contratos de la Administración. Quien necesita recursos es la sanidad pública y sus profesionales, los insustituibles a la hora de la verdad. Las terapias alternativas sin aval científico serio, que sigan siendo una opción privada que libremente pague quien quiera y mueda.

su calidad y que dentro de esta calidad sanitaria se encuentra el tratamiento que ofrece la Pundación Kovacs, cuya eficacia consideró demostrada al reducirse un 98% las pruebas diagnósticas y un 20% el consumo de fármacos en los pacientes que son tratados.

### Acuerdos del Consell de Govern

#### FUNCIONARIOS El Govern no prevé devolver la extra de 2012

La portavoz del Govern, Nuria Riera, dejó ayer claro que el Ejecutivo balear no tiene intención de devolver la
paga extra de Navidad de 2012 a los
funcionarios "mientras no haya ninguna determinación ni jurídica ni legal, a nivel estatal o autonómico, ni
tampoco la previsión presupuestaria", es decir, hasta que no haya una
exigencia legal. Recordó que el decreto ley por el que se suspendió la paga
extra de Navidad del pasado año a los
empleados públicos pasó "la normativa estatal y autonómica" con la conformidad de los servicios jurídicos.

"No hay previsión de partida presupuestaria para dar cobertura a esta suspensión de la paga extra, ni de parte de los servicios jurídicos hay ningún informe en contra que diga que hay que abonarla ahora", dijo dejando claro que el Govern no prevé sumarse a la iniciativa de otras Comunidades Autónomas que prevén devolver ya esta paga extra. N.E. PALMA

#### DIMISIÓN Renuncia el secretario general de Economía

La portavoz del Govern, Nuria Riera, anunció ayer la dimisión del secretario general de la conselleria de Economía y Competitividad, Oscar Lladó, por motivos "personales" y su sustitución por Carmen Cuart Serra, auditora de la Sindicatura de Comptes desde 2004. Además, Riera informó del nombramiento de Lydia Pérez Martinez como gerente de la Fundació institut Socioeducatiu s'Estel, cuyo puesto estaba sin cubrir desde la remodelación del Govern. V.E. PALMA

#### IBSALUT Autorizados casi 1,2 millones más de gasto

El Govern aprobó ayer que la conselleria de Salud transfiera 1.185.000 euros de su presupuesto al Ibsalut para atender las necesidades de presupuesto adicional de este año. Estos fondos, según explicaron fuentes del Ibsalut, se destinarán sobre todo al área de farmacia hospitalaria. Según explicó la portavoz del Govern, Nuria Riera, la transferencia se produce tras comprobar una reducción de gasto corriente en la Conselleria gracias a la puesta en marcha de la central de compras y la rebaja de gastos en dietas y viaies, entre otros. Los fondos ahorrados son los que se traspasan al Ibsalut. V.E. PALMA

## SOLIDARIDAD Ayudas a los refugiados sirios

El Govern acordó ayer destinar 100-000 euros a Cruz Roja para el proyecto humanitario de emergencia dirigido a la compra y envío de 'kits' para menores víctimas del conflicto de Siria. Además, aprobó una subvención de 50.000 euros a Médicos del Mundo para su proyecto de ayuda humanitaria para la prevención de la violencia de género de la población refugiada siria en Jordania. V.E. PALMA

#### DISCAPACITADOS 1,2 millones más para puestos de trabajo

El Govern aprobó ayer ampliar en 1,2 millones de euros las ayudas para mantener los puestos de trabajo de discapacitados en centros especiales de ocupación, con el fin de atender las solicitudes, por lo que el importe total ascenderá a 3.8 millones, V.E. PALMA.